

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

EN ESPAÑA: : : 1'25.  
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Corti, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HOLA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 16

Número suelto : : : 5 cént.

Id. atrasado : : 10

## Postales artísticas

Se han recibido nuevos modelos en la Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

## Los que pasan

Hay mucho de cruel y de brutal en la información de los periódicos. En telegramas, en sueltos de a línea, ¡qué de infortunios se encuentran y qué de angustias se esconden! Dramas, luchas, caídas en silencio, interminable desfile de los vencidos de la vida, todos cabecean en las cuatro frases que traza la mano indiferente, en el cliché de costumbre. Todos buscamos esa brevedad, todos la agradecemos, hasta que de pronto, un día, en el paseo, en el café, en el tranvía, en el último rincón del periódico un suelto cruelmente conciso nos trae un eco de nuestra vida y un dolor que es nuestro dolor.

«Fulano se ha matado.»—Y Fulano era un amigo, un compañero. O un desconocido que se va, que se lo lleva una pena; una pena que también ha cruzado por nosotros, en días tristes, como nube de muerte. Amigo querido ó dolor de nuestra alma, ¿qué importa? Uno y otro son algo nuestro.

Y el periódico corta, y pasa á otra gaceta, y habla de otros pesares que allá, al cabo del mundo, en almas que yo ignoro, despertarán, sin duda, igual dolor que el dolor mío.

Hojeando un periódico, he dado hoy con una de esas noticias:

«En el Puerto de la Cruz (Tenerife) se ha disparado un tiro una joven llamada Concha Martín, de familia muy conocida en Canarias. La muerta contaba veintidós años y hace poco que había ganado el primer premio de belleza celebrado por la revista *Gente Nueva*.»

«El hecho ha causado gran impresión.» Nada más. «¿Por qué?» Ante la desdicha de esa pobre alma que huye, la interrogación eterna vuelve á los labios una vez más. Alguien, al pensar en la juventud de la muerta, ha de decir: ¡el amor!—Buena, el amor. «¿Y por qué?» En el fondo de todos los amores existe algo oculto al alma misma.

«Se le contempla—dice, hablando del amor, Aglavaine, una de las mujeres de Maeterlinck—como un águila, como un buitre aislado en una jaula... La jaula os pertenece; mas el pájaro no es de nadie... Lo contemplamos con inquietud, lo abrigamos, lo nutrimos; pero ignoramos lo que va á hacer: si á volar, si á cantar, ó á matarse contra los hierros.»

«Y dónde muere la desgraciada musa de mis islas! En las costas de Orotava, á orilla del valle encantado, tierra de los jardines. Allí ha muerto. Ni la hermosura de aquellos paisajes, fondo de su belleza, ni su belleza misma la han detenido. Se ha deshojado como una rosa, como una dalia más de los jardines de los sanatorios donde los típicos que llegan del Norte pasean su mal incurable. ¡Pobres típicos! La vida ha agitado sus últimas tristezas con la ironía de esa muerte. ¡Quién sabe si el eco de la detonación, al repercutir en el reposo de las montañas, fué á despertar á esos pobres moribundos dormidos en sus cochecillos de inválidos, á la sombra de los árboles donde la primavera vive eternamente! ¡Quién sabe! Y qué amargura para tanto desahuciado, la de esa vida cortada en flor! Y cómo volaría de jardín á jardín y de hotel en hotel y de sanatorio en sanatorio el infortunio de esa mujer que así se «borra!» Y qué triste, qué triste se habrá puesto en los mares de mi tierra el sol de ese día!

M. SARMIENTO.

## Exposición periodística

Una gran exposición histórica, original en el fondo y de todo punto digna de elogio por la forma en que se ha de llevar á cabo, abrirá sus puertas dentro de pocos días en Copenhague.

El objeto de dicha Exposición es patentizar el desarrollo de la prensa á través de los tiempos.

Todos los adelantos de la misma serán reunidos, al término de la Exposición, en un periódico redactado por los periodistas más notables de Dinamarca, con la cooperación de personalidades de todo el mundo, los que publicarán artículos sobre las materias siguientes:

La prensa y su misión, por el Rey Oscar de Suecia y Noruega; política interior, M. Waldeck Rousseau; ciencia social, M. Herbert Spencer; política internacional, Mr. Chamberlain; Moral, León Tolstói; progresos del misticismo en literatura, Enilio Zola; feminismo, la Reina de Rumania (Carmen Sylva); Medicina, profesor Wirchow; Física, E. H. S. Química, Berthelot; Literatura dramática, Bjoerns; arte dramático, Sarah Bernhard; arte en general, Max Klingger; música, Pietro Mascagni.

## El hundimiento del campanario de San Marcos, de Venecia

La noticia de haberse desplomado el campanario de San Marcos, de Venecia, causando no pocos destrozos en el palacio ducal y la Loggetta de Sansovino, ha causado, como no podía menos, gran impresión en todos los amantes del arte. He aquí cómo describe Taine, en su *Viaje á Italia*, los lugares en que acaba de ocurrir el hundimiento.

«Penetrando en la Plaza de San Marcos por el Gran Canal se ven brotar del agua, como una rica vegetación marina, como un espléndido y extraño amontonamiento de coral blanquecino: Santa María della Salute, con sus cúpulas, su muchedumbre de esculturas y su frontón cargado de estatuas; más lejos, sobre otra isla, San Giorgio Maggiore, redondo y erizado como una concha de nácar; á la izquierda, San Marcos, el campanario, la plaza, el palacio ducal...»

Probable es que no haya en el mundo joya de más valor.

Es cosa que no puede describirse... Domina allí la fantasía rica y múltiple, una mezcla que constituye hermoso conjunto, diversidad y contrastes que se armonizan. Imagínese ocho ó diez aderezos, pendientes de los brazos y cuello de una mujer, y que todos ellos estuvieran de acuerdo para realizar su magnificencia y su belleza...

Tal es el espectáculo que se ofrece ante los ojos.

La admirable plaza, bordada de pórticos y palacios, extiende en forma cuadrangular su bosque de columnas, sus capiteles corintios, sus estatuas, el orden noble y variado de sus formas clásicas.

En su extremidad semigótica y semibizantina, se eleva la basílica bajo sus cúpulas «bulbosas» y sus campanarios agudos, con sus arcadas festoneadas de figurillas, sus pórticos flanqueados de columnitas, sus bóvedas revestidas de mosaicos, sus suelos incrustados de mármoles de colores, sus cúpulas centelleantes de oro: extraño y misterioso santuario, especie de mezquita cristiana, en la cual los rayos de luz vacilan en la sombra, roja, como las alas de un genio en un subterráneo de púrpura y metal.

A veinte pasos, desnudo y recto como un mástil de navío, el gigantesco «campanario» se levanta hasta el cielo y anuncia desde lejos á los viajeros la vieja realeza de la Reina del Adriático.

A sus pies, pegada al campanario, la delicada Loggetta de Sansovino parece una flor: tal multitud de estatuas, de bajo-relieves, de bronce, de mármoles, todo el lujo y la invención, en fin, del arte elegante y viviente, se empujan, por decirlo así, para revestirla.

Aquí y allá veinte despojos ilustres forman un museo y un memorial al aire libre.

Columnas cuadrangulares, traídas de San Juan de Acre, una cuadriga de caballos de bronce á la cual se abían los estandartes de la ciudad, dos fustas de granitos que llevan en su cima el cocodrilo y el león alado de la República, y

ante ellos un ancho muelle de mármol y escaleras en que amarra la negra flota de las gondolas.

Como un diamante único en medio de un aderezo, el palacio ducal eclipsa todo lo demás. No se ha visto arquitectura semejante; todo es allí nuevo y fuera de lo «convenido». Se comprende al verlo que por encima de las formas clásicas ó góticas que repetimos y que se nos dan impuestas, existe todo un mundo, que la invención humana no tiene límites, que, semejante á la Naturaleza, puede violar todas las reglas y producir una obra perfecta con relación á un modelo contrario á todos aquellos en los cuales se la quiere encerrar. Todas las costumbres de la vista están allí trastornadas, y con sorpresa encantadora se echa de ver cómo la fantasía oriental coloca lo macizo sobre lo hueco, en vez de colocar lo hueco sobre lo macizo...

Todas estas maravillas han padecido gran quebranto con la ruina del campanario. Su altura era de 98 metros y 60 centímetros; se componía de dos torres cuadradas, una dentro de la otra, y entre las cuales había una escalera ó más bien una rampa de difícil acceso, con un solo escalón á cada vuelta. Se comenzó á edificar en el siglo X. Su construcción duró cerca de 250 años, y á principios del siglo XVI, Bartolomé Buono segregó á la torre una flecha de mármol. Al pie del campanario está la Loggetta, de que se habla más arriba.

## El Somatén armado de Cataluña

Leemos en la revista *Nuevo Mundo* la siguiente reseña, que copiamos, por la honrosa mención que en ella se hace de servicios prestados por un distinguido oficial de infantería, paisano nuestro: «Tarea difícil por demás, y fuera de los estrechos límites que ha de tener esta sucinta reseña, sería el pretender relatar los excelentes servicios que viene prestando al diario la honrosa institución del Somatén armado de Cataluña. Mas no por eso debe dejarse pasar en silencio el glorioso hecho de armas que en Junio de 1903 acació en El Bruch.

Al tratar de cualquier acto relacionado con este honrado Instituto, justo es que se le dedique un respetuoso recuerdo de admiración á aquel puñado de valientes que en *El Bruch*, sin organización y casi sin armas, poniendo por barricadas sus heroicos pechos y por caudillo su santa causa, supieron detener y hacer retroceder á una división francesa de 3.800 hombres que, agueridos y bien armados, fueron por ellos derrotados.

Hace pocos días tuvo lugar en Tremp (Lérida) la revista del somatén de aquel partido. En dos filas perfectamente alineadas y casi con organización militar, formaron ochocientos hombres armados, todos propietarios de mayor ó menor cuantía, que habían acudido al llamamiento de su jefe militar, con armas y municiones propias, para conocer á su dignísimo jefe el comandante general Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Rañoy, dando con esto una inequívoca prueba de subordinación y de amor á la institución á que pertenecen, á Cataluña y á la patria.

El Excmo. Sr. General quedó sumamente satisfecho de la organización, armamento y disposición del somatén del partido de Tremp, dando por ello plácemes y enhorabuena á sus dignos jefes locales, como asimismo, al señor comandante auxiliar D. Alejandro Billón, en el que reconoció sus excelentes dotes de organizador militar reveladas por los trabajos realizados en tal sentido durante su corta estancia en dicho partido.

Terminado el acto oficial, que resultó magnífico, el Sr. Ruiz Rañoy fué obsequiado con un espléndido banquete en la sala de aquel Ayuntamiento, al cual asistieron distinguidas personalidades de la localidad.—J. A. Martínez.

## El convenio con el Banco

Madrid, 17.—Hoy se ha firmado el convenio pactado entre el Tesoro y el Banco

A continuación damos las bases más importantes de dicho documento:

1.º El Banco de España reducirá el pago del interés del Tesoro á favor del mismo, representando un crédito á tenor

del artículo 12 de la ley de 13 de mayo de 1902, al dos por ciento.

Únicamente pagará al vencimiento de los pagarés.

Cuando circunstancias extraordinarias lo exijan, podrá elevarse ó reducirse el interés, así como hacerse la conmutación de los citados pagarés por medio de otros títulos del Tesoro.

2.º El aumento de las reservas metálicas desde la proporción con los billetes en circulación que establece el convenio ley de 2 de agosto de 1899 hasta la que prescribe el artículo 3.º de la ley de 13 de mayo último, se llevará á cabo por el Banco en el término más breve posible, procurando para ello, en primer lugar, reducir la circulación de billetes, teniendo en cuenta lo estipulado en la cláusula 7.ª de este convenio.

Si esto no pudiera lograrse, la adquisición de monedas y barras de oro no podrá verificarse sino de acuerdo con el ministro de Hacienda.

3.º Se considerará como base de las expresadas reservas metálicas los fondos que tenga en todo tiempo el Banco en poder de sus agentes ó corresponsales en París, Londres y Berlín, en virtud de las operaciones á que se refiere el art. 19 de sus estatutos.

4.º El Banco de España abrirá cuentas corrientes en oro, admitiendo en ellas monedas de dicho metal nacionales ó extranjeras á la par, así como cheques ó letras giradas sobre plazas extranjeras.

5.º El Banco expedirá bonos por las cantidades parciales que quieran los interesados en dichas cuentas corrientes, los cuales serán admitidos en todas las cajas del establecimiento en pago de los impuestos que deban satisfacerse en oro.

6.º El interés de los préstamos del Banco sobre efectos públicos se fijará por el Consejo del Banco, de acuerdo con el ministro de Hacienda, siendo potestativo de cada una de las partes contratantes el promover la alteración del tipo establecido.

7.º El valor efectivo de los títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior que posee el Banco, continuará siendo para los efectos á que se refiere el art. 4.º de la ley de 13 de mayo, el que represente el coste de adquisición con que vienen figurando en los balances del Banco.

## Contra las insolaciones

La Dirección de Sanidad ha publicado una interesante circular sobre los medios de evitar los ataques de una insolación, tan posibles en la estación presente.

Aun cuando se dirige la circular especialmente á favorecer en sus advertencias á los trabajadores agrícolas, creamos de utilidad general consignar algunos extremos del documento.

### Los síntomas

Que se deba el accidente de la insolación mortal al calor excesivo desarrollado en el cuerpo, causando una parálisis cardíaca fulminante; que se deba á la falta de agua en la sangre ó anhidremia, produciendo una condensación de este líquido, una disminución extraordinaria de la tensión sanguínea, y por ello un colapso grave, ó que se deba á éstas y otras causas, aisladas ó juntas, es lo cierto que el exceso de calor ambiente, la acción directa de los rayos abrasadores del sol y el agotamiento de líquidos por sudor, causan ataques que, si á menudo se anuncian por trastornos que fijan la atención, á las veces sobrevienen de pronto y con agudeza suma.

Sed intensa, dolor obtuso de cabeza, opresión de pecho, secreción abundantísima de sudor, palpitaciones tumultuosas, fatiga, encandimiento del rostro, lengua reseca, deseos frecuentes de orinar, mal humor... son síntomas que en ocasiones anuncian la posibilidad del mal, y otras veces son seguidos de la extinción del sudor, resacamiento y ardor de la piel, zumbido de oídos y moscas volantes en la vista, tras de los cuales trastornos sobreviene el ataque.

### Precauciones y remedios

1.º Se prohibirá el trabajo (en el campo) desde las once á las tres de la tarde; usarán los trabajadores grandes sombreros de paja clara y vestidos holgados, descansarán en lugares sombreados y sobre paja ó colchones, no sobre el suelo ardiente, y beberán en abundancia

agua pura ó agua ligeramente vinagrosa, ó con té ó café, absteniéndose de bebidas alcohólicas, ó usando, á lo sumo, limonadas poco cargadas de vino.

Aplicarse paños de agua fresca á la cabeza, remojarse el cuerpo con abluciones frecuentes, beber poco y á menudo, más bien que con abundancia y pocas veces, es muy conveniente.

2.º Acaecido el ataque, se debe transportar en seguida al enfermo á un punto fresco y sombreado, desnudarle de medio cuerpo arriba, colocándole con la mitad superior más elevada, refrigerarle abundantemente con abluciones, sábanas y lienzos empapados en agua, darle bebidas ligeramente mezcladas con café y coñac, ponerle enemas de agua fría, bañarle en agua ligeramente templada, utilizando un río ó un arroyo, si no hay otro medio más á propósito.

Estas disposiciones de empleo fácil, y con medios al alcance de cualquiera persona, serán completadas por los médicos llamados á intervenir, con otros medios como las inyecciones de aceite alcanforado, la respiración artificial, la tracción rítmica y sostenida de la lengua, inyecciones subcutáneas ó transfusiones endovenosas de una disolución de sal común en proporciones de seis gramos por 1.000 de agua, y lo demás que su ciencia les sugiera.

## De Marina

### Arqueo de buques mercantes

En vista de una instancia de D. Félix Abasolo, gerente de la Compañía naviera vascongada propietaria del vapor *Pagarasari*, en la que protesta de que hayan incluido determinados espacios en el arqueo del expresado buque, con lo cual queda nuestra Marina mercante en peores condiciones que las de otras naciones, se ha dispuesto que se reforme el reglamento para el arqueo de las embarcaciones mercantes aprobado por Real decreto de 15 de Septiembre, aceptando la reforma propuesta por una Comisión formada de un funcionario de la Dirección general de Aduanas, otro de la Marina mercante y otro de este ministerio. En su consecuencia, el art. 7.º del citado reglamento quedará redactado en la forma siguiente:

Art. 7.º No formarán parte del tonelaje total los espacios bajo cubiertas ligeras, sin más unión entre ellas y el cuerpo del buque que los candeleros ó puntales necesarios para sostenerlas, y que además de no constituir espacios limitados, están expuestos de una manera permanente á las inclemencias del viento y de la mar, aunque sirvan para resguardar de la lluvia á la tripulación, pasajeros de cubierta y mercancías que comunmente se llevan sobre ellas.

Tampoco formarán parte del tonelaje total las toldillas, saltillos centrales ó cualquier otra superestructura permanente con una ó varias aberturas en sus cortados ó extremos no provistos de puertas ó cualquier otro medio permanente de cierre; pero si dentro de estos espacios se colocase carga, de cualquier género que sea, ó se dedicase á instalar alojamientos para comodidad ó desahogo del pasaje, los volúmenes ocupados por dicha carga ó alojamiento formarán parte del tonelaje total, y serán medidos en cada caso en el puerto de llegada.

No formarán parte tampoco del tonelaje los dobles fondos para lastre de agua, siempre que estén contruidos de firme y no puedan utilizarse para el transporte de mercancías.

El art. 13 del vigente reglamento será adicionado con un tercer párrafo, que dirá así:

«3.º En el caso de que habla el párrafo segundo del art. 7.º, la medición se efectuará según que los volúmenes á determinar sean de carga ó de alojamiento; en el primer caso se calculará directamente el volumen ocupado por la carga dentro del espacio de referencia, y en el caso de alojamientos para servicio de pasajeros, según disponen los puntos anteriores.»

Es también la voluntad de S. M. que todos los buques arqueados con sujeción al reglamento aprobado por Real decreto de 25 de Septiembre de 1900 tienen derecho á que se les modifiquen sus estados, con arreglo á la reforma que se introduce en los artículos 7.º y 13 del mismo, extendiéndoles otros nuevos, en los que no es necesario escribir ninguna.

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la «Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas» y en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISIPELA, ESCARLATINA, etc. Depósito Centro Farmacéutico, Harina, 86, y Farmacia J. Valenzuela, Cuartera 2.

Almacenes SAN JOSE

Gran Baratura EN TODOS LOS ARTICULOS

PIANOS

de las mejores fabricas del mundo Casa Manasero y C.<sup>a</sup>

Unión, 61, frente la plaza del Mercado

Se alquilan nuevos y usados a precios baratísimos.

No confundir esta casa.—Unión, 61, frente al Mercado.

de las cifras ni operaciones que han servido para la deducción de su arqueo, sino solamente aquellas que sean precisas para las operaciones á que dé lugar la introducción del nuevo volumen descomponible, poniendo en la página primera, donde van las firmas, una nota en la que se indique la fecha en que fué aprobado el estado del cual se toman los datos que se consignan en el nuevo.

LITERATURA

BOCETO

Sentado en la arena de la playa, entreteníame en ver cómo el patrón Bautista y dos de sus marineros recosían una vela, cuando de pronto se me acurrió preguntar: —¿No pescamos hoy? —Como usted quiera—contestó Bautista. La lancha está ahí, y el copo se trae ahora mismo del almacén. —Pues anda. Tengo ganas de remar un ratito.

Dicho y hecho. En pocos minutos estuvo la lancha en el agua y nosotros dentro de ella, con el copo. El mar apenas se movía, reflejando el color puro del cielo, sin una nube; y sobre la extensa masa azulada, el sol, próximo al ocaso, enviaba su luz de un dorado suavísimo, sin centelleos.

—¿Dónde vamos?—preguntó uno de los pescadores.

—A la otra parte del río—dijo Bautista. Tenemos tiempo de ir, y es buen punto para el copo.

Yo había cogido un remo y comencé mi faena con gran entusiasmo. Para doblar la punta del río nos apartamos un poco más de la playa, y el mar, que parecía tan quieto desde ella, nos balanceó con sus olas imperceptibles, que levantaban y hundían la proa en ritmo suave. Pasamos por delante del sitio donde se suelen bañar las mujeres. Algunas estaban dentro del agua, y otras, ya vestidas, merendaban sobre la arena. Nos saludaron con gritos y bromas, á que mis compañeros no dejaron de contestar con alguna que otra gracia de subido color.

Dimos la vuelta á la desembocadura del río—un río seco, por supuesto, un verdadero barranco, que sólo se llena de agua cuando llueve fuerte—y pusimos la proa á tierra. También allí había mujeres bañándose, y nos divertimos un rato amenazándolas con varar en el mismo sitio en que tenían la ropa y habían de vestirse.

Sea porque esto nos entretuviera ó porque ya hubiesen pescado otros horas antes, los tres copos que sacamos salieron casi vacíos; digo mal, salieron con mucha alga, media docena de «leas», varios salmonetes pequeños, algún que otro cangrejo y pecesillos menudos, de los que por aquí llaman «peces de rey». Tan escaso resultado puso de muy mal humor á Bautista y á su gente. Yo me divertí lo bastante para no sentir el fracaso de aquella pesca, que era puro recreo; mas los pescadores de oficio rara vez pierden de vista el provecho de su trabajo.

Pusimos de nuevo la red en la lancha y dimos la vuelta. Anochece; y aquella media luz que iba borrando las cosas, confundiendo mar y tierra en una misma tinta oscura, me produjo cierta melancolía agradable, evocando en mi espíritu no sé qué voces poéticas de indefinible encanto.—Sin darme cuenta, dejé de remar y me abismé en la contemplación de la noche, que avanzaba rápidamente. La línea de la playa desapareció muy pronto; únicamente en el horizonte, sobre la montaña, permanecía ligera claridad dorada, que iba disminuyendo poco á poco. En el ocaso brillaba espléndi-

da una estrella y su luz reflejábse en el mar oblicuamente, en línea rojiza que parecía hundirse en el abismo...

Nadie hablaba en la lancha. Bautista había cogido mi remo y ayudaba para llegar pronto. Las olas, más gruesas que antes, sonaban sordamente sobre los cantos rodados de la orilla, que parecía estar muy lejos. Hubo un instante en que creí que no llegaríamos nunca, que navegábamos en un mar sin límite, lleno de nieblas y de misterios. Escendióse el lucero, y en su lugar brillaban ya mil mundos en el espacio azul. Todo lo demás era negro...

Cuando la lancha tocó tierra, el golpe que dió me hizo el efecto de una mano importuna que me sacudía, rompiendo el hilo de un hermoso sueño...

Estábamos delante del almacén. La luz de una linterna brilló de pronto á pocos pasos; y al saltar á la playa, en medio de la oscuridad que nos envolvía, me pareció que llegaba á una tierra ignota, diferente de la que pocas horas antes miraba como cosa familiar...

RAFAEL ALTAMIRA.

Ecos y Noticias

De la Península

El viaje del Rey

San Sebastián 17.—Se hacen cálculos sobre la fecha del próximo viaje marítimo del Rey.

Hasta ahora nada se sabe oficialmente, pero hay preparativos que hacen suponer que no tardará en realizarse.

Entre estos preparativos hay el de estarse llenando de agua los albiges del *Giralda*, en cuyo barco hará la expedición el Rey.

El agua procede de Madrid, de donde se remite todos los días una expedición, á gran velocidad, de cincuenta á sesenta cántaros.

Hemos procurado averiguar la fecha exacta del viaje, pero no nos han facilitado noticias de ella.

Hay otros preparativos del viaje, de menor importancia.

Últimas noticias

El duque de Almodóvar ha dicho en San Sebastián que el Gobierno ha exigido del Vaticano que las negociaciones terminen antes de la reapertura de las Cortes.

Espera soluciones concretas con respecto al reconocimiento de la supremacía del Estado.

Ha añadido que se proyecta una reforma del arancel de Aduanas.

Se gestiona la celebración de tratados de comercio para abaratar la vida, facilitando la entrada de productos extranjeros.

«La Época»

Madrid 17.—Dice este periódico que hoy ha tocado el turno como tema de actualidad á un asunto que no parece del todo destituido de fundamento.

Dando por descontado el cansancio del señor Sagasta y sus dificultades para ir á las Cámaras á contestar á los ataques que se dirijan al Gobierno, parece que hacen trabajos con objeto de que continúe en el poder el partido liberal el día en que se plante la crisis.

Añade que se trata, al parecer, de que cuando el señor Sagasta dimita, le sustituya en la presidencia del Consejo el señor Moret, con lo que se consolidaría su jefatura de las huestes fusionistas, ya que ven en ello la prolongación de la vida del partido en el poder.

Parece que alguno de los compañeros del señor Moret no se presta, sin embar-

go, á secundar esta tarea, creyendo que si el señor Sagasta deja el poder, se impone una situación de fuerza, que debería tener á su frente un general de prestigio, que no puede ser otro que el general Weyler.

De todos modos—termina diciendo *La Época*—estos nos parecen por afóra sueños de una noche de verano.

Del Extranjero

Estragos del cólera

Manila, 17.—El cólera sigue haciendo estragos en Filipinas. Desde el 20 de Marzo último, en que se registraron los primeros casos, hasta el 31 de Mayo, última fecha á que alcanzan las correspondencias de allá, han tenido lugar las siguientes invasiones y defunciones:

	Invasiones.	Defunciones.
En Manila.	1,203	967
En provincias.	4,410	3,109
Total.	5,613	4,076

Nuestros compatriotas reciben los auxilios de la ciencia en el hospital de Santiago, recientemente fundado con fondos españoles recaudados por medio de suscripción y sostenido con cuotas mensuales que nuestros compatriotas de Filipinas ofrecen, alcanzando la cifra anual de 18,000 pesos. Los fondos que en pocos días se recaudaron para sufragar los gastos que originase su fundación pasaron de 40,000 pesos.

El trust oceánico

Comienza ya á poner en acción sus grandes energías el *trust* del Océano, si hemos de creer lo que telegrafía al *Daily Telegraph* uno de sus corresponsales. Dice que va á establecerse en Amberes una oficina del monstruoso Sindicato afecta á la dirección de las compañías del continente que entraron á formar parte del mismo.

El propio corresponsal añade que Morgan está estudiando el establecimiento de una nueva línea marítima entre Amberes y los principales puertos del Mediterráneo; y cuando esa gente se pone á estudiar una de estas cosas... poco se tardará ya en verla realizada.

INFORMACION

Derribo de murallas

Esta mañana, hablando con el Sr. Gobernador civil nos ha dicho que hoy es probable quede terminado este asunto y dará cuenta inmediatamente al Ayuntamiento.

Visitas

Hoy han visitado al Sr. Gobernador: el Archivero Municipal D. Benito Pons, el coronel de Carabineros Sr. Naneti, el Sr. Vicario General Castreño, Comisarios de Ayuntamientos de los pueblos del interior de la Isla, formando el número total de estas comisiones 184 individuos presididos por el diputado á Cortes, D. Alejandro Roselló; el General de Marina Sr. León, el ex gobernador de Barcelona D. Miguel Socas, los diputados provinciales Sres. Vicens, Llobera y Pascual, varios tenientes de alcalde y concejales del Ayuntamiento de Palma.

Además le han visitado la Junta Directiva y buen número de socios del *Círculo Liberal* de esta ciudad.

Fiestas populares

Ayer noche al alegre son de la música del Regimiento Regional n.º 1, acompañada de la banda de tambores y cornetas, fueron colocadas las banderas anunciadoras de la fiesta que se celebrará en la calle de San Miguel, en honor de San Jaime.

Los preparativos hechos y el interesante espectáculo que anoche ofrecían las lujosas cintas que pendientes de una engalanada asta llevaban los numerosos mayordomos que de la concordia forman parte, dejan ya entrever dicha calle, adornada con el buen gusto que corresponde.

Habrá verbena el día 24 y se celebrará la fiesta el 25.

Amenizará las veladas la susodicha banda del Regimiento.

Huelga de constructores de carruajes.

Los patronos de este gremio han presentado al Sr. Gobernador civil las bases con que quieren solucionar la huelga. Sabemos que admiten la jornada de 9 horas, pero que ésta debe empezar á regir dentro el plazo de un mes, para poder con este tiempo cumplir con el trabajo encargado antes de declararse en huelga los obreros.

Esta tarde debían reunirse en el des-

pacho del Sr. España obreros y patronos para tratar de solucionar la huelga.

El Sr. Lallave

Ayer falleció en Mahón el comandante de artillería Sr. Lallave, ayudante del General gobernador de aquella plaza.

Las buenas relaciones con que contaba el Sr. Lallave en Palma han sido causa de que su muerte fuera muy sentida.

El vapor correo «Isla de Menorca» del martes próximo conducirá los restos mortales del finado.

La subasta del Principal

La Comisión Provincial en la sesión celebrada ayer, acordó anunciar en el *Boletín Oficial* la subasta para el arriendo por espacio de dos años del Teatro Principal.

Vacantes en Obras Públicas.

La *Gaceta de Madrid* publica una convocatoria para proveer plazas de delineantes terceros de Obras Públicas y al efecto la Dirección del ramo ha publicado las reglas siguientes:

1.ª Se abre un concurso para la provisión de cuatro plazas, vacantes en la plantilla de delineantes terceros de Obras públicas, y de 16 más, que se cubrirán á medida que resulten vacantes, en los opositores aprobados, siempre que el anunciante, en cumplimiento de lo prevenido en el art. 87 de la Ley de Presupuestos de 30 de junio de 1895, no las soliciten los individuos que, con arreglo á lo preceptuado en la misma, tienen derecho preferente.

2.ª Los aspirantes á ingreso en el citado cuerpo de delineantes de Obras públicas deberán reunir las siguientes condiciones, que acreditarán con documentos debidamente legalizados:

I. Ser ciudadano español.

II. Tener buena conducta y suficiente aptitud física.

III. Ser mayor de veinte años y menor de treinta en la fecha que se fija á continuación para dar principio á los exámenes.

3.ª El plazo para la presentación de solicitudes en el registro general del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas expirará á las doce del día 15 de Septiembre próximo. Las instancias se dirigirán por los interesados á la Dirección general de Obras públicas, acompañadas de los documentos que se citan en la condición 2.ª y de los certificados de méritos y servicios que les convenga presentar.

Militares

Han sido declarados aptos para el ascenso los oficiales alumnos de la Academia de Caballería de Valladolid, D. Juan Ibarra, D. Augusto Riera, D. Félix y D. Luis Moreno.

Ha llegado á Barcelona, procedente de Canarias y de paso para Palma, á donde viene en uso de licencia, el capitán de artillería D. Gabriel Moragues.

Religiosas

Los solemnes cultos que los Hermanos Carmelitas Descalzos del Arrabal de Santa Catalina dedican á su dulcísima Madre la Reina del Carmelo en el presente año de 1902, son los siguientes.

Día 19, al anochecer se cantarán solemnes completas.

Día 20, á las siete comunión general con plática por D. Bartolomé Mesquida, Vicario de Sta. Cruz. Á las diez se cantará por el *Orfeó Mallorquí* la Misa Encarística del Maestro Perosi, con sermón por el Rvdo. P. Manuel Carceller, S. J.

Á las seis de la tarde saldrá la procesión de costumbre, en la que podrán tomar parte todos los que lo deseen, advirtiéndose que para la mejor organización de la misma los menores de catorce años deberán proveerse de la papeleta de admisión que se les facilitará gratis en el Colegio.

La procesión que se celebrará seguirá el siguiente itinerario: Calle de Antich, Caro, Despuig, Fábrica, Pou, Pursiana, Soler, Calle 30, Cotoner, Dameto, Plaza del Progreso, calle de Mir, de San Magín, Ronda de Poniente, calle del Rayo, Plaza de la Navegación, calle de Pou, Pursiana, Ronda de Poniente, calle de Murillo y Antich.

En la Misión

En el Oratorio de este nombre hoy se ha celebrado con gran solemnidad la anunciada fiesta dedicada al Santo del día, su titular, San Vicente de Paul. Á las nueve y media ha sido bendecida una imagen del Santo fundador, verificando la ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis.

Dicha efigie, que ha sido colocada en el altar mayor del Oratorio, es muy hermosa y de buen estilo escultórico.

Ha celebrado en los oficios divinos el M. I. canónigo Sr. D. Mateo Rotger.

Los fieles que han asistido á la misa mayor han sido muy numerosos, llenando por completo el local de la citada iglesia.

En el altar mayor ardían ininidad de cirios, estando los demás altares y capillas adornados con ricos damascos.

Política

Para esta mañana á las once se hallaba convocado el partido liberal de esta provincia, con el objeto de ofrecer sus respetos al nuevo Gobernador Sr. España, ya que en masa no pudo ir al muelle á esperarle, puesto que la noticia de su llegada se recibió á hora en que no se podía avisar á los correligionarios de los pueblos.

Puntualmente acudieron los liberales á la convocatoria, notándose que todos los pueblos de la isla se hallaban dignamente representados.

El Sr. Roselló (D. Alejandro) explicó á los reunidos el objeto, añadiendo, que estos podían manifestar las necesidades que sintieran los pueblos.

Los reunidos marcharon al Gobierno Civil, siendo recibidos por el Sr. España.

El diputado á Cortes Sr. Roselló presentó las diferentes comisiones y personal al Sr. Gobernador, significándole su satisfacción de que el Gobierno se viera representado en Baleares por tan ilustrada persona. Afirmó que durante la dominación liberal, al Gobierno han llegado sólo quejas de los mismos liberales contra los adversarios, lo cual prueba la manera como han sido tratados.

El Sr. España agradeció la atención con el tenida, diciendo, además, que no aparará el caciquismo más ó menos velado; que sus acciones serán guiadas por la más estricta imparcialidad, campeando en todos sus actos el espíritu liberal.

Estas frases fueron acogidas con muestras de agrado.

Los liberales, entonces, se retiraron del Gobierno Civil.

Pocos momentos después, el Gobernador Sr. España, se personó en el *Círculo Liberal*, para devolver la visita.

Aprovechó la ocasión para dirigir la palabra á sus correligionarios haciendo protestas de liberal y de que sus actos serán inspirados en las ideas de libertad.

Después que se hubo retirado el señor Gobernador, el Sr. Roselló explicó á los reunidos la necesidad de tener un órgano en la prensa que propague y defienda las ideas liberales.

Entre los reunidos reinó unanimidad de pareceres, acordándose la fundación de un periódico diario, órgano del partido liberal.

Sociedades de socorro

Nuestro colega *La Unión Republicana* nos dice hoy que es la sociedad *La Protección* y no *La Protectora* la que ha aceptado las bases propuestas por el Colegio médico, bases que también han sido aceptadas en oficio firmado por la sociedad *La Palma*. Respecto á estas no fué nuestro ánimo rectificar al colega, sólo si hicimos constar y nos ratificamos en ello que el presidente de *La Palma* y el de *La Protección* aseguraron en la junta de presidentes del día 13 último no haber aceptado las bases del Colegio y que marcharían de común acuerdo con todas las sociedades coligadas, atemperándose las que ellos representaban, á las resoluciones de la junta permanente de sociedades de socorros, nombrada al efecto.

Se ruega á los Sres. Presidentes de las Sociedades de Socorros, cuyos nombres á continuación se expresan, se sirvan pasar, ó delegar persona que les represente, por la Secretaría de *La Protectora* (San Martín) para enterarles de un asunto que les interesa.

*El Pardo*.—*A Auxiliar*, Son Sardina.—*Beneficador*.—*Fraternidad Forense*—*Imparcialidad*, Hostalets—*Bienhechora*, Terreno.—*Cooperación rural*, Vivero.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento.

Acordó el pago de varias cuentas y se enteró de un oficio del jefe de Obras públicas sobre la solicitud presentada por la Sociedad Agrícola Balear en demanda de permiso para instalar una fábrica de electricidad.

Igualmente enteróse de varias instancias de vecinos en contra de la instalación eléctrica.

Sobre este punto ningún acuerdo se tomó.

Demografía de Palma

Durante el pasado Junio han ocurrido en esta ciudad 121 nacimientos y 102 defunciones.

Por tanto, el censo de población ha disminuído en 19 individuos.

Clasificados por sexos, han fallecido 42 varones y 60 y hembras y nacieron 66 varones y 55 hembras.

Ha habido 3 defunciones del tifus, 1 de coqueluche, 1 de difteria, 15 de tuberculosis pulmonar, 4 de tuberculos is

de las meninges, 3 de cáncer, 10 de congestión, 1 de enfermedad nerviosa, 5 de enfermedad del corazón, 2 de bronquitis aguda, 7 de id. crónica, 8 de neumonía, 1 de enfermedad del aparato respiratorio, 16 de diarrea, 1 de hernia, 1 de cirrosis del hígado, 9 de debilidad, 3 de suicidio, 3 de muerte violenta, 3 de otras enfermedades y 1 de enfermedad desconocida.

**El Vigía**

A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

**Atmósfera.**—Calmosa y algo brumosa en el cuarto cuadrante.  
**Horizonte.**—Calmoso.  
**Viento.**—S. E. fresco hacia la parte de Levante, y S. O. galeno hacia Poniente.  
**Mar.**—Con oleaje y cabrillada del viento del S. O.

**Buques á la vista.**—Recala hacia la parte de Poniente un pailebot de recreo. A las cuatro de esta madrugada ha salido el vaporcito «Salvador» con rumbo al E.

**Del mar**

*Entradas*

Día 18. — Balandra de recreo francesa «Samoena», de Almería.  
Día 19. — Vapor correo «Bellver», de Barcelona.

*Salidas*

Día 19. — Vapor-correo «Balear», para Ibiza y Alicante.

*Buques despachados*

Día 18. — Pailebot «San Sebastián», para Motril; pailebot «María de los Angeles», para Ibiza; laud «San Antonio», para Sóller; laud «Joven Miguelito», para Andraig, y el laud «San Antonio», para Argel.

**Notas del Carnet**

DE VIAJE

En el vapor *Bellver* han venido hoy de Barcelona D. Vicente Terrasa, doña Ana Maroto, D. Ana Sureda, D. José Ralés, D. Ricardo Esteva y Sra., D. Vicente Polo, D. Félix Hevia, D. Juan Roig y D. Enrique Ginestra.

El lunes próximo llegará á ésta la familia del Sr. Gobernador civil.

Vendrá además la Srita. D.ª María Weyler, hija del Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.

DE MODAS

El tiempo espléndido permite que las damas elegantes que han retrasado su partida para el campo ó la playa, luzcan sus elegantes trajes, en los que destacan los tonos claros, pudiéndose apreciar mejor todas las fantasías de la caprichosa moda.

He aquí la descripción de algunos modelos, que no dudamos agradarán á nuestras lectoras, deseosas de conocer las últimas novedades.

Falda ligera con fondo de Florencia, sobre el cual están colocados tres volantes de crespón de seda blanca, fruncidos por arriba y lisos por abajo. El cuerpo en forma de blusa con escote redondo de Irlanda. En el cuello y en la cintura galón de oro combinado con seda blanca. Sombrero grande de paja de arroz blanca, levantado en un lado y adornado con una pluma de avestruz que rodea el sombrero y va á caer detrás sobre los cabellos.

Hay otro lindo traje de crespón de China blanco. La falda, muy larga, está hecha con pliegues muy estrechos y aplanados. El cuerpo está adornado con punto de Venecia y botones antiguos de Strass. Las solapas y los adornos del cuerpo son de moiré, con rosas pálidas, pintadas, mezcladas con follaje.

Completa ese lindo traje un sombrero pastora de paja de arroz color de trigo con cinta negro y una corona de rosas de un tono algo más subido, lo que da al conjunto un sello de elegancia.

Con esos calores es difícil salir en las primeras horas del día. He aquí, pues para pasar el tiempo de un modo tan útil como agradable la manera de preparar una linda tela.

En un trozo de linón rosa se aplican una serie de pequeños pliegos de tela al biés; luego se aplican entredoses de valenciennes ó imitación de igual ancho que la faja de tela. Así se obtiene una preciosa tela con la cual puede confeccionarse una linda blusa.

La falda puede confeccionarse del mismo modo, pero en bandas más anchas y los entredoses más anchos también.

La última palabra de la elegancia son los trajes de bordado inglés incrustado en la tela. Citaremos uno con un cuerpo blusa guarnecido de bordado inglés color crema y la falda con maravillosos bordados, cuyos dibujos están aplicados

en un vaporoso volante de tela de un azul apagado. El sombrero es de crin crema cen pluma de avestruz azul pálido, bajando en matices graduados hasta llegar casi al blanco.

**Comisión Provincial**

Ayer celebró sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Sancho y con asistencia de los señores Socías, Canals y Sans.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Selva, respectivas al año de 1896 97.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Gabriel Alomar, concejal del Ayuntamiento de Muro, por ante el Sr. Gobernador, en súplica de que se sirva declarar la nulidad de elección de cargos verificada por aquel Ayuntamiento en la sesión que celebró el 26 de junio último, y suspender como primera providencia la elección que en la sesión próxima debía llevarse á efecto; se acordó informar que procede desestimar el recurso del Sr. Alomar.

Se dió cuenta del expediente promovido por otro recurso interpuesto por don Gabriel Alomar Alomar contra los acuerdos del Ayuntamiento de Muro, tomados en sesión que celebró en 26 de junio y 3 del corriente, por haber tomado parte en la votación de cargos de la misma el concejal D. Jaime Campomar, por estar incapacitado; se acordó desestimar también dicho recurso.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia del Ayuntamiento de Sansellas en que solicita se acuerde la supresión de una de las escuelas elementales de niños; se emitió dictamen en el sentido de que procede acceder á la supresión solicitada.

Se aprobó el pliego de condiciones que debe regir en la subasta para el arrendamiento del Teatro Principal durante dos años cómicos que empezarán el 1.º de Septiembre próximo y terminarán en 30 de junio de 1904.

Se dió cuenta de una instancia del Alcalde de San Juan en que solicita se conceda á aquel Ayuntamiento un plazo prudencial para dar cumplimiento á lo que se ordenó en el expediente que se está tramitando sobre segregación de parte de aquel término para agregarlo al de Villafranca; se acordó concederle el plazo de 30 días para que pueda verificarlo, transcurrido el cual sin que lo haya verificado, se recogerá el expediente, de oficio.

Se acordó autorizar el prohijamiento de un expósito.

Se enteró la Comisión de los resúmenes verificados del número de habitantes de varios términos municipales.

Se enteró de haberse terminado unas obras en la Casa de Misericordia, y se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, levantándose la sesión.

**Notas de Sport**

CICLISMO

En París se ha corrido el campeonato de la Prensa, habiéndolo alcanzado Mr. Alibert, redactor de *Le Velo*. Cubrió los 50 km. de la carrera, en 1 hora, 9 minutos y 4 segundos.

El próximo día 22, en Valencia, se celebrarán unas carreras internacionales, en las que se dice tomarán parte los mejores corredores españoles.

Entre hoy y mañana, de Palma saldrán de excursión algunos ciclistas dirigiéndose á distintos pueblos de esta isla. Una de estas excursiones irá al *Puig Mayor*.

NAUTICA

El miércoles último en este puerto se celebró una fiesta marítima que dió buen resultado, según ya saben nuestros lectores por la información que la misma tarde se publicó en este diario.

Fiestas como las del miércoles el *Club de Regatas* las debía organizar con frecuencia, al objeto de dar animación al deporte náutico.

El antiguo ciclista D. Juan Pieras parece que se ha dedicado á cultivar este sport.

Hace algún tiempo hizo construir una lancha á motor, y mañana se me dice efectuaránse las pruebas de otra lancha, de la misma clase, de líneas irreprochables y con un motor á bencina, traído exprofeso para emplazarlo en aquella embarcación.

AUTOMÓVIL

Días pasados la prensa traía la noticia de que D. Jaime de Borbón había

experimentado una fuerte caída, producida por un choque, yendo en automóvil.

Un importante Club de la Gran Bretaña para los días 1 al 6 de septiembre prepara una carrera de 650 millas, á la que asistirán los principales motoristas europeos.

PEDAL Y MANUBRIO.

**PALMA**

Mañana en el teatro *La Aldeana* de Son Serra la compañía *Unión Artística* dará una excoigida función; representará el drama *Juan José* y la comedia *Robo y envenenamiento*.

La guardia civil de Son Servera y Palma denuncia á varios sujetos por infracción de la Ley de caza.

La Banda Municipal tocará mañana domingo por la noche en el Arrabal de Santa Catalina el siguiente programa:

- 1.º «Meyerbeer», Paso doble, Milpaiger.
- 2.º «El Tambor de Granaderos», Overture, Chapí.
- 3.º «La Tempestad», Fantasía, Chapí.
- 4.º «Stradella», Overture, Flotew.
- 5.º «El Bateo», Duo de Visita y Virgino, Chueca.
- 6.º «Sandías y Melones», Schotis, Montero.
- 7.º «Trabajos Ecuestres», Paso doble, Roig.

La Junta Directiva de la Sociedad de barberos, *La Novedad*, nos participa haber acordado poner en vigor el acuerdo tomado por la Junta general, de cerrar á las dos de la tarde los establecimientos, todos los días de fiesta intersemanales, menos los que sean en miércoles y día de Corpus.

Dará principio dicho acuerdo el día 25 del corriente, festividad de San Jaime.

El día 23 del actual, á las once, tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda la venta en pública subasta de un carro, un caballo y unas guarniciones que se apresaron con tabaco de contrabando.

El justiprecio de dichos objetos es de 239'00 pesetas.

Para su publicación en el *B. O.* los Ayuntamientos de Montuiri y Deyá han remitido al Gobierno civil los repartos para atender á los gastos de la extinción de la langosta.

El aplaudido concertista de violín, Sr. Ross, hoy sale de esta ciudad para Felang, en donde dará unos conciertos; continuando luego su viaje por Manacor, Inca y Sóller, con el mismo objeto.

Programa de las piezas que debe tocar la banda militar mañana, por la noche, en la fiesta del Arrabal de Santa Catalina:

- 1.ª Paso-doble «El Bateo».
- 2.ª Vals «Tesoro mío».
- 3.ª Gavota del «Bateo».
- 4.ª Jota «Alegría de la Huerta».
- 5.ª Polca y Coro del «Bateo».
- 6.ª Barcarola de «Los Sobrinos del Capitán Grant».
- 7.ª Pavana «Les Bergers».
- 8.ª «Chicago en la exposición», Paso-Doble.

El día 21 por la noche habrá fuegos artificiales en la plaza del Progreso y música en el catafalco.

D. Francisco *Uetam* se ha dado de alta en la Administración de Contribuciones de esta provincia para pagar la contribución correspondiente como heredero de su finca denominada *Son Suredeta*, del término de esta capital.

Durante el 2.º trimestre del actual año los dueños de minas ingresarán en la Administración de Contribuciones la cantidad de 494'02 pesetas por el impuesto del 3 por 100 de explotación.

Debiendo procederse á la adquisición de 4.000 bastidores con destino á la cama modelo de acuartelamiento «Areba», por medio de subasta pública que se celebrará en Madrid el día 8 de agosto próximo, las personas de esta ciudad que deseen interesarse en dicha subasta podrán enterarse del pliego de condiciones que estará expuesto en la Subintendencia de esta Capitanía General.

Ha sido multado en 5 pesetas el conductor del carro que conducía una cubeta llena de excrementos los cuales ha vertido por algunas calles de esta ciudad.

En el corral común de Porreias se halla detenido un perro de caza de ignorado dueño.

Esta mañana ha sido curado en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia una niña que ha sido mordida por un perro.

El animal ha sido cogido y depositado en Tirador donde se le someterá á observación.

Para su publicación en el *B. O.* el Ayuntamiento de Palma ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el mes de Junio.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO  
Almacenes Montaner—Sindicato, 2 á 10

Ninguna otra agua de tocador produce resultados tan favorable como el Javol, en la higiene de los cabellos.

**Cronica religiosa**

El periódico *L'Observatore Romano*, en su número del 11 del actual, publica el decreto de beatificación de los mártires y venerables siervos de Dios, Apolinar Almeida, obispo de Nicea; Jacinto Franceschi, Francisco Ruiz, Abraham de Georgis, Gaspar Páez, Juan Pereira, Luis Cerdeira y Bruno Bruni, todos sacerdotes de la Compañía de Jesús, martirizados en odio á la fe católica.

—Dice el *Diario de Mallorca*:  
«En un periódico del continente leemos que el Papa ha concedido que todos los sacerdotes, aprobados para oír confesiones por sus respectivos Ordinarios, cuando viajaran por mar, pudiesen hacer uso de tal facultad, recibiendo las confesiones de los que navegan con ellos en el mismo buque, por más que éste haga escala en puertos de diversos Ordinarios.»

*Boletín para mañana*

Santos.—Santa Margarita, virgen mártir; Santos Elías, profeta y Jerónimo.

*Cuarenta Horas*

Concluyen en la Misión. A las cinco y media exposición, á las diez misa mayor. Por la noche trisagio cantado, estación, Te-Deum y reserva.

—Empiezan en San Miguel, en sufragio de una difunta.

A las diez exposición, enseguida horas y misa mayor cantada con sermón por el Presbítero D. Francisco Mir, rector de la misma iglesia. Al anochecer, novena de Santa Rosa, meditación y reserva.

*Otras funciones*

En Santa Eulalia, fiesta en honor de Nuestra Señora del Carmen. A las diez se expondrá el Santísimo Sacramento, Horas y Misa Mayor cantándose la Misa del P. Aulí. Ocupará el púlpito el Pbro. D. Andrés Mas catedrático del Seminario. Quedará de manifiesto todo el día Jesús Sacramento. Por la tarde los actos de coro y á las siete se vestirá el Sagrado Escapulario á los fieles. Al anochecer, rosario, meditación y la devoción especial de los siete Padre Nuestros, y reserva.

—En las Teresas, fiesta dedicada á San Elías. A las siete misa de comunión general, á las diez misa mayor con sermón por el Padre Auba.

—En el Hospital, á las nueve y media se celebrará un funeral en sufragio de las almas de los cofrades del Carmen difuntos.

—La devoción de tercer domingo de mes se verificará en las iglesias y horas de costumbre.

**Por telégrafo**

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

**Nuevos oficiales.—Desgracias**  
Madrid 19 á las 10'15.

Han llegado los nuevos oficiales de Administración militar que vienen para jurar la bandera el domingo próximo.

Según telegramas de Zaragoza, en Talamantes un tal Mariano Chueca ha matado por celos á Dolores Millán.

De Avila comunican que en Tiemblo se ha encontrado á una joven cosida á puñaladas.

**Huracán en Cádiz**

Madrid 19 á las 10'15.

Según despachos oficiales, en Cádiz un huracán puso en peligro todas las embarcaciones que se hallaban fondeadas en la bahía, sumergiéndose algunos botes.

Un marinero perteneciente á la dotación de una goleta holandesa murió á consecuencia de un golpe que recibió, sobre la cubierta del buque.

En la población ocurrieron varios accidentes.

En Jerez el huracán derrumbó la casa de la viña llamada Tula, matando á tres personas é hiriendo á otra.

**Calma política.—Para las regatas.**

Madrid 19 á las 10'15.

Telegrafían de San Sebastián que el Sr. Romero Robledo se muestra reservado respecto de política.

Sólo ha dicho que espera al duque de Tetuán para reunirse después con el general López Domínguez á fin de fijar la línea de conducta que han de seguir en el porvenir.

Los balandros del Club Cantábrico hacen operaciones de prueba para las regatas.

**«La Gaceta»**

Madrid 19 á las 10'15.

La *Gaceta* publica el reglamento por que ha de regirse la administración económica de las posesiones españolas del golfo de Guinea; un real decreto concediendo la gran cruz de Alfonso XII al escultor Sr. Benlliure y una real orden confirmando la suspensión de diez concejales del Ayuntamiento de Bilbao y pasando el tanto de culpa á los tribunales.

**Hidrofobia**

Madrid 19 á las 10'15.

De los datos recogidos en el Instituto Llorente parece resultar comprobado que un perro que estos días pasados mordió á varias personas, estaba atacado de rabia.

Han sido sometidos al tratamiento de dicho Instituto diez individuos, de los cuales parece que hay siete atacados del terrible mal.

Otros dos más, en estado grave, niéganse á someterse al tratamiento.

**Ratero y suicida**

Madrid 19 á las 10'15.

Cierto sujeto de poca edad, francesa intentó robar ayer 5.500 pesetas en una joyería de la Carrera de San Jerónimo.

Al ser detenido y conducido al Juzgado, intentó suicidarse, tomándose dos pastillas de sublimado corrosivo.

En grave estado trasladóse al hospital.

**«El Imparcial» y la huelga**

Madrid 19 á las 10'15.

«El Imparcial» pide que se abra una información legal, sobre la cuestión de la huelga de los empleados de ferro-carriles, dando intervención en ella á los obreros y á las Cámaras de Comercio.

Aludiendo á la afirmación de las Autoridades y patronos que suponen son anarquistas y libertarios los iniciadores de la huelga, sostiene que el afirmar esto es un socorrido recurso con que suelen justificarse ciertos atropellos y violencias.

**El Gobierno y el Vaticano**

Madrid 19 á las 10'25.

El ministro de Estado ha negado rotundamente que hayan quedado suspendidas las negociaciones con la Santa Sede para llevar á cabo la reforma del Concordato.

A este fin, en breve celebrará el Nuncio varias conferencias con el duque de Almodóvar, para tratar del asunto.

**Plantillas militares y ascensos**

Madrid 19 á las 10'25.

Insistese en que el General Weyler se propone modificar las plantillas del ministerio y reformar la ley de ascensos. Sigue afirmándose que del 25 al 30 del corriente el ministro de la Guerra emprenderá la expedición proyectada.

**Aplazamientos**

Madrid 19 á las 12.

Ha quedado aplazada por ahora la dimisión que tenía presentada el ministro de Hacienda del Gabinete británico.

**LOTERIA NACIONAL**

Madrid 19 á las 11'50.

(URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de ciento cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 7.568 despachado en Burgos.

El segundo premio de sesenta mil pesetas ha correspondido al número 14 mil 581 despachado en Sevilla.

El tercer premio de treinta mil pesetas ha correspondido al número 17.444 despachado en Alicante.

Con 3.000 pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números: 20.374, 153, 25.174, 12.822, 17.519, 7 mil 584, 27.859, 7.114, 8.715, 13.777, 11.302, 21.521, 1.723, 23.980, 17.985, 19.111, 14.747, 21.670, 21.148, 12.379 y 6.785.

**La bolsa de hoy**

Madrid 19 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	72'35
Interior fin de mes.	72'37
Amortizable 5 por 100	93'55
Acciones Banco de España	469'00
Ídem Compañía de Tabacos	392'00
Frances	37'40
Libras	00'00
Exterior de Paris	80'87

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes, a las 6 tardes (directo) y los domingos a las 8 tarde (via Alcudia).

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miercoles y sabados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcudia).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) y Manacor, Santa Maria y Felanitx.

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

CENTRO DE ANUNCIOS

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia, 10.—Palma de Mallorca.

Arrendatario de la Sección de anuncios de los periódicos de mayor circulación en Baleares LA ALMUDAINA y LA ULTIMA HORA.—Concesionario del Telón de Anuncios del TEATRO LIRICO de Palma.—Anuncios para los demás periódicos de Baleares.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarros gastro-intestinales, Dilatación estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestinos.

Una operación particular
Se vende una finca consistente en cinco cañeradas propias para un huerto, distante de Palma unos 4 kilómetros.

Se vende una finca consistente en cinco cañeradas propias para un huerto, distante de Palma unos 4 kilómetros.
Pérdida Se ha extraviado una perra ibicenca de color rojo (vermeja clenchada) y el extremo de la cola blanca.

SOLUCION BENEDICTO
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, aneurismos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inspección, debilidad general, parálisis nerviosas, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, etc.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio Social.—Madrid.

Se alquila un primer piso en la Rambla, con 7 dormitorios y demás comodidades proporcionales. Darán razón, calle de Hostales, núm. 15, 1.º ó 2.º piso.—Palma.

Oficinas modistas Se necesitan.—Para informes dirigirse Centro de Anuncios.

Gran tintorería de ropas usadas
"La Barcelonesa"
de José Bartrulich
Plaza de Coll, número 3

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impurezas.

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botes.
Harina lacteada NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos
contiene la Leche pura de Suiza
Consumo diario de Leche: 184,000 Litros.

SERVICIOS
de la Compañía Trasatlántica de Barcelona
Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Coruña el vapor «Alfonso XIII» directamente para Habana y Veracruz.

Pastillas Crespo
de Mentol y Cocaína
El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla
EL MENTOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso.

Isleña Marítima
Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona
A. FOLCH Y C.
José Gallart
y á mediados de Agosto saldrá para Montevideo, Buenos Ayres y Rio de Janeiro el vapor de Santa Fé el acreditado vapor de 1.ª clase
MIGUEL GALLART
Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.
Correspondientes directos.—Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.—Palacio 26.—Palma.

Línea de Filipinas
El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Alicante» directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Fernando Poo
El 25 de Junio de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor «Larache» para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano.
Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PENSATAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Oleo del Doctor Jimeno.
Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro Farmacéutico y principales.